

# RINCONES DE ATIENZA (III) LA MURALLA DEL BARRIO ALTO DE ATIENZA

Fernando Cámara Orgaz

Uno de los elementos más destacados de Atienza y que sin duda ejerce una mayor atracción tanto para el visitante ocasional como para el estudioso, incluyendo no sólo a los interesados en la historia, sino también para geólogos y amantes de las rocas y minerales en general, es la **muralla de Atienza**. En esta ocasión nos centraremos en la situada junto al cementerio, en el antiguo barrio de Santa María del Rey.

Una vez pasada la Trinidad, una empinada cuesta nos sitúa en el inicio de la muralla que queda a la izquierda y frente a nuestra marcha. Su potencia nos pone en antecedentes de su solidez en el pasado e importancia histórica al servir de defensa a lo que sería el barrio más populoso e importante de Atienza. Efectivamente, lo que queda de lo que fue una fuerte muralla perfectamente adaptada al espacio geográfico donde fue construida posiblemente a finales del siglo XII, nos cierra el paso. Desde este punto obtenemos una de las visiones más certeras y espectaculares de dos de los elementos históricos más emblemáticos de Atienza: la iglesia de Santa María del Rey con su esbelta torre despuntando en el horizonte y, a la derecha, encaramada al fuerte peñón calizo, la torre del viejo castillo con su elegante garitón volado.



Intento de segundo agujero en la muralla